

Vivons Ensemble

Juin, Juillet, Août 2023

JOURNAL CATHOLIQUE pour les **30 clochers du Rural NORD PROVINOIS**

Vivre Ensemble et AGIR

Dieu est humour ! ?

L'humour est le bienvenu, en cette période d'info anxiogène qui nous inquiète et nous attriste. Pourtant le patchwork lumineux de la plaine, nous a rappelé la « manifestation » de notre créateur, que la vie continue et qu'elle vaut le coup d'être vécue. Le petit dictionnaire de spiritualité humoristique aux éditions de l'Emmanuel aide à détendre nos zygomatiques (muscles du sourire et du rire) et cela nous fait du bien.

Un choix pour les lecteurs de Vivons Ensemble : c'est très sérieux.

ADMINISTRATION et beaucoup de monde !!

En tout début d'année, Dieu visita Noé qui n'habitait pas très loin de la mer, et lui dit : « une fois encore la terre est devenue invivable et Je dois agir. Construis une arche et rassemble un couple de chaque être vivant ainsi que quelques bons humains. Tu as six mois pour cela avant que je n'envoie la pluie pendant quarante jours et quarante nuits ».

Six mois plus tard, Dieu regarda et vit Noé balayant sa cour, mais aucune arche.

« Noé, gronda-t-il, Je vais bientôt envoyer la pluie, où est l'arche ?

Pardonne-moi, mon Dieu, implora Noé, mais les temps ont changé. J'avais besoin d'un permis de construire pour commencer l'arche. J'ai dû me battre plusieurs mois avec l'inspecteur au sujet du système d'alarme incendie. Pendant ce temps, mes voisins se sont réunis en association parce que je violais les règles du lotissement en construisant une arche dans ma cour et que j'allais obstruer la vue. On a dû aller devant le conciliateur pour avoir un accord. Ensuite l'urbanisme a déposé un mémoire sur les coûts des travaux nécessaires pour permettre à l'arche d'arriver jusqu'à la mer. J'ai eu beau leur dire que c'est la mer qui viendrait à l'arche, ils n'ont pas voulu me croire. Obtenir du bois en quantité suffisante fut un autre problème. Les associations pour la protection de l'environnement se sont liées pour empêcher la coupe des arbres, parce qu'on risquait de détruire l'habitat de plusieurs espèces animales et ainsi de les mettre en danger. J'ai tenté d'expliquer qu'au contraire tout ce bois servirait à sauver ces espèces, rien n'y a fait. Quand j'ai commencé à rassembler les couples de différentes espèces animales, la SPA, le WWF et même Brigitte Bardot me sont tombés sur le dos sous prétexte que j'enfermais des animaux sauvages contre leur gré dans des pièces trop petites pour eux et qu'en agissant ainsi, je faisais acte de cruauté envers les animaux. Ensuite l'Agence gouvernementale pour le développement durable a voulu lancer une étude sur l'impact pour l'environnement de ce fameux déluge. Dans le même temps, je me débattais avec l'administration sur l'emploi de travailleurs bénévoles dans la construction de l'arche. Je les avais embauchés car les syndicats m'avaient interdit d'employer mes propres fils, disant que je ne devais faire appel qu'à des travailleurs hautement qualifiés dans la construction d'arche et si possible syndiqués. Pour arranger les choses, le fisc a saisi tous mes avoirs, prétendant que je tentais de fuir le pays illégalement, suivi en cela par les douanes qui ont ajouté que je voulais faire passer les frontières à des espèces reconnues comme dangereuses. Aussi pardonne-moi, mon Dieu, mais je ne sais même pas si dix ans auraient suffi pour construire cette arche ».



Aussitôt les nuages se dissipèrent et un magnifique arc-en-ciel apparut. Noé leva la tête et demande :

« Tu ne vas pas détruire le monde ? »

- « Pas la peine, répondit Dieu, l'administration ET beaucoup de monde vont s'en charger. »

QUI EST MON PROCHAIN ?

Une dame –la cinquantaine, riche et belle- s’installe dans un restaurant de luxe où elle a ses habitudes et commande son plat favori : une assiette de pâtes à la bolognaise. Une fois servie, elle commence à déguster ce plat dont elle raffole... Mais voilà qu’on l’appelle subitement au téléphone au comptoir, alors qu’elle a à peine entamé son repas. Le serveur, qui la connaît bien, lui transmet la communication sans hésiter.

À son retour, grande surprise : un homme est attablé devant son assiette et déguste tranquillement ses pâtes ! Cet homme est grand, fort, et noir. Un instant, la colère la saisit. Elle va faire un esclandre, appeler le patron, faire expulser l’intrus... Mais elle réfléchit. Elle risque de se rendre ridicule, d’être la risée de tous. Et puis, peut-être que cet homme a faim, qu’il n’a pas mangé depuis longtemps. D’ailleurs, il a un joli coup de fourchette !

Alors, hésitante, elle s’assoit juste en face de lui. Peut-être va-t-il s’excuser, la remercier... ou inventer n’importe quelle histoire.

À son grand étonnement, l’homme lève à peine les yeux. Mais, au bout d’un petit moment, il pousse l’assiette au milieu de la table et lui fait signe de manger. Un peu gênée, elle s’exécute. Et les voilà qui mangent à deux, à l’afrikaine.

A cette cadence, l’assiette est rapidement vidée. La femme est encore plus médusée de voir que l’homme, d’un simple signe au garçon, en commande une autre ! Décidément, ce soir il n’y a plus rien qui tourne rond.

Les voilà de nouveau qui mangent à deux et toujours en silence. Elle est presque fière de ce qu’elle est en train d’accomplir...

Et puis, l’homme s’essuie la bouche, se lève, va au comptoir pour régler l’addition et sort peu après, toujours sans rien dire. C’est alors qu’elle aperçoit à la table à côté une assiette de pâtes à la bolognaise à moitié consommée.

Elle s’était trompée de table !

Rendez-vous passés :

- **La semaine Sainte en l’église de Beton-Bazoches a rassemblé un bon nombre de personnes.** Des chemins de croix pour se recueillir se sont tenus dans différentes églises de notre pôle nord. Nous faisons échos à la prière universelle faite par le secteur de Villiers-St-Georges le Jeudi Saint : « il faut se rassembler pour se comprendre, et être un peu différents pour s’aimer. Semblables et différentes sont nos communautés paroissiales rassemblées. Pour qu’elles nous permettent de mieux comprendre, que l’Eglise est un corps aux différents membres, où chacun à sa place et qu’elles laissent murmurer l’Esprit Saint en elles, afin que l’amour, la charité, la solidarité rayonnent et qu’éclate la Joie de Dieu. »

- **Les 3 soirées de formation « Va REBATIS MON EGLISE »** prévues et animées par Christelle D'HONT ont été bien suivies. Le lien <https://play.emmanuel.info/media/va-et-rebatis-mon-eglise-parcours-1-3/> peut permettre de voir ou revoir ces riches conférences. Reste à semer et à cultiver ces **graines d’Espérance pour l’Eglise**. Nous n’allons pas vers la fin du monde mais certainement vers le changement d’un monde. Dans la même ligne, la session CMR de Belleu était très forte pour l’avancée de cette transition prévue et redécouverte dans la parole de Dieu de la Bible.

- **Le Troc Plantes du 15 avril** était venteux et pluvieux mais, une fois dans le « foyer rural » nous trouvions des visiteurs arrivant et repartant avec des échanges de végétaux évidemment, mais aussi avec des échanges d’idées et de savoir. Les différentes vidéos diffusées sur grand écran : « Nous Paysans », « Agriculture Biodiversité, un partenariat à valoriser » ont été très appréciées ainsi que le partage des chouquettes cuites sur place ! A 15h30 pile démarrait la fabrication du pain nourrissant, familial, recettes et vidéo à l’appui. Cette nouveauté dans le « troc plantes » a été possible grâce à la cuisine du foyer rural. Un grand merci aux membres de cette association, sans qui ce bel atelier n’aurait pas pu avoir lieu.

- **La suite de la rencontre de janvier à Bezalles** (galette) fait des petits pas dans des rencontres spirituelles, amicales ou de recherches. Encore une fois ne perdons pas courage, nous ne sommes pas seuls sur le chemin !

Le 13 mai c’était la « **Porte ouverte du Campus de la Transition** » tout près de chez nous, à Forges.

Très belle journée avec le soleil jusqu’à 17 heures. 80 personnes environ, intergénérationnelles. L’historique fait par l’ingénierie (religieuse des Soeurs de l’Assomption) qui a eu l’intuition du projet et qui le porte : **comment opérer des changements pour lutter contre le réchauffement climatique qui nous emmène « droit dans le mur »,** selon la phrase constamment entendue.

Visite des jardins, repas partagé, puis participation à un jeu pédagogique animé par l’ingénieur créateur du jeu et auteur du livre évoqué ci-dessous, Arthur de Lassus, qui lui-même a changé de direction professionnelle suite au chemin de Compostelle. Il est maintenant maraîcher. Son jeu invite à faire des choix de vie (dans tous les domaines) pour aller à « l’horizon 2050 » - nos CE2 auront alors 40 ans ! Comment ensemble **arriver à décarboner** le dioxyde de carbone contenu dans TOUT ? Vaste sujet à comprendre et à mettre en pratique au plus vite. Son livre : « **Et lentement tout bascule** » peut nous aider à aller plus loin.

- **D’avril à Octobre 2023** plus de **100 jardins à (re)découvrir** (magnifiques et tout près de chez nous, parfois.)

Adresses sur : seine-marne.fr 77couleurjardin et seineetmarnevivreengrand.fr, et pour **Visiter ensemble** ou pour des précisions appeler : **01.64.01.91.19**

Planning des messes des 3 prochains mois :

Ce planning est fait suivant les décisions prises avec les prêtres par les secteurs du Pôle Nord Provinois. Par prudence, vérifier les horaires et lieux des messes sur www.cathoprovins.fr ou aux affichages des églises.

Juin :

Samedi 3 : Messe anticipée du dim de la Sainte Trinité

Messe à 18h à **Jouy-le-Chatel**

Dimanche 4 : messe à 10h30 à **Villiers-St-Georges**

Samedi 10 : Messe anticipée du Saint Sacrement

Messe à 18h à **Beton-Bazoches**

Dimanche 11 : messe à 10h30 à **Chenoise**

Samedi 17 : Messe anticipée du 11^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Chenoise**

Dimanche 18 : messe à 10h30 à **Beton-Bazoches**

Samedi 24 : Messe anticipée du 12^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Villiers-St-Georges**

Dimanche 25 : messe unique pour le Pôle à St Ayoul

10h30 messe de clôture suivie du verre de l'amitié

- **Ordinations** l'après-midi à **Meaux**

Juillet :

> **Samedi 1^{er} juillet 10h : MESSE avec l'évêque**

pour bénir la girouette de l'église de Jouy-le-Chatel
après une « déambulation » dans le village pour la présenter.

Dimanche 2 : messe à 10h30 à **Villiers-St-Georges**

Samedi 8 : Messe anticipée du 14^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Beton-Bazoches**

Dimanche 9 : messe à 10h30 à **Chenoise**

Samedi 15 : Messe anticipée du 15^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Chenoise**

Dimanche 16 : messe à 10h30 à **Beton-Bazoches**

Samedi 22 : Messe anticipée du 16^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Villiers-St-Georges**

Dimanche 23 : messe à 10h30 à **Jouy-le-Chatel**

Samedi 29 : Messe anticipée du 17^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Courtaccon**

Dimanche 30 : messe à 10h30 à **Villegruis**

Août :

Samedi 5 : Messe anticipée de la transfiguration du Seigneur

Messe à 18h à **Jouy-le-Chatel**

Dimanche 6 : messe à 10H30 à **Villiers-St-Georges**

Samedi 12 : messe anticipée du 19^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Beton-Bazoches**

Dimanche 13 : messe à 10h30 à **Chenoise**

Mardi 15 : Assomption de la Vierge Marie

Messe à 10h30 à **Voulton**

Messe à 10h30 à **Bannost**

Samedi 19 : messe anticipée du 20^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Chenoise**

Dimanche 20 : messe à 10h30 à **Beton-Bazoches**

Samedi 26 : messe anticipée du 21^{ème} dim du T.O.

Messe à 18h à **Villiers-St-Georges**

Dimanche 27 : messe à 10h30 à **Jouy-le-Chatel**



Nos Joies, nos peines

Baptêmes :

Jouy-le-Châtel 29 avr.23 – Justine **MIRLIER**

Jouy-le-Châtel 06 mai 23 – Robin **OLNY**

Saint-Hilliers 15 avr.23 - Nathan **BOUCHER**

Frétoy 13 mai 23 – Mathis **HAREL**

Mariages :

Frétoy 13 mai 23 – Emilie **LEFEBVRE** et Mickael **HAREL**

Deuils :

Augers-en-Brie

13 avr.23 – Mr Olivier **PHILIPPE** à 61 ans

Bannost

23 mars.23 – Mr Yves **JACOTIN** à 60 ans

18 avr.23 – M. André **LEROY** à 96 ans

Beton-Bazoches

20 avr.23 – Mme Nelly **DUPONT** à 88 ans

Cerneux

3 avr.23 – Mme Geneviève **TWARDOWSKA** à 87 ans

Chenoise

03 mars.23 – Mme Christiane **SANCHO** MAY à 90 ans

27 mars.23 – Mme Edith **SONGIS** MEUNIER à 92 ans

12 avr.23 – Mr Czeslaw **KUREK** à 92 ans

Jouy-le-Châtel

7 mars.23 – Mme Amélia **PINTO DE LEMOS FREITAS** à 87 ans

Villiers-St-Georges

25 avr.23 – Mme Claudine **HURAND** à 73 ans

05 mai.23 – Mr André **PIGOT** à 95 ans

Voulton

24 fév.23 – Mr Jacques **PETIT** à 86 ans



Rentrée des classes !!!



BOUCHONS : nouvelle association, nouveaux débouchés... Petit bouchon deviendra grand



21 Avril : départ d'une partie de notre collecte de Bouchons pour l'association Meuphine (nouveaux débouchés)

L'association MEUPHINE basée à Tournan-en-Brie, est animée par des parents d'enfants et de jeunes en situation de handicap. Le résultat de la vente des bouchons aide à :

- de nombreuses actions de sensibilisation pour changer notre regard
- offrir des ateliers de toutes sortes pour les handicapés mais aussi leurs parents
- soutenir les familles dans les dossiers etc.

Un grand merci à chacun pour cette petite attention qui débouche sur une grande solidarité. Après le tri, en juin, partira de Tournan-en-Brie un camion de 13 tonnes via le traitement qui les feront revivre en multiples domaines. 280€ la tonne, moins les frais de transports. Les petits ruisseaux font les grandes rivières. Soutenons-les ! **Rappel : le lieu de collecte se trouve derrière le presbytère, à Beton-Bazoches (à côté de l'église).** Merci à Claude pour ses bons soins.

- Pour la rentrée, des temps de prière proposés par Jouy le Chatel, « **Neuvaines** ».

Samedi 18 novembre « troc plante d'automne ». Inscrivez cette date sur vos agendas.
Le thème sera : « **les insectes amis des cultivateurs, des jardiniers et de nous tous** ».

- Beton-Bazoches - presbytère et église - la LUMIÈRE et le CHAUFFAGE...

Un nouvel électricien est intervenu au presbytère de Beton et à l'église, pour remettre en lumière et en sécurité ces deux lieux si essentiels à la vie paroissiale. Habitant du village depuis 15ans, **Mr Alexandre Weiss** propose maintenant ses services **Électricité Générale** localement. Cela nous convient tout à fait et lui épargnera aussi de longs déplacements. Si vous avez besoin de ses talents : **06.12.11.51.66 - w.alexandre@outlook.fr** - Pour l'église **Saint Denis**, nous venons d'avoir l'information de l'évêché, la modification de la puissance du compteur Linky en 6kwa (au lieu de 3) va permettre de **remettre en fonction les rampes d'éclairages** qui ont aussi la particularité de chauffer le choeur de l'église. L'étape suivante va être menée grâce à Monsieur Alain Boullot, Maire, et à la municipalité de Beton-Bazoches, que nous remercions par avance. Elle consiste à rééquilibrer les phases et à rénover les prises de courant.

- Cadeau KTO : « Ce matin, comme tous les matins, je regarde la télévision, messe célébrée à Marseille, ‘à la Bonne Mère’. Le prêtre se présente, et nomme le diacre qui va l'assister et lire l’Évangile, puis le commenter. Surprise, c'est François Debelle (né à Beton, dont les parents ont beaucoup oeuvré pour la paroisse et pour Beton-Bazoches) ». MJB

Suite de l'HISTOIRE de nos églises par P. Olivier Vatar

CHAMPCENEST

Paroisse attestée en 1154, son curé était nommé par l'abbé de Saint Jacques de Provins. Le chœur est du XIIIème. La nef est plus récente. La grande chapelle latérale Nord est l'ancienne chapelle seigneuriale où se trouvent les tombes des grandes familles du lieu : Les Montmorency, les Lhuillier (magnifique pierre tombale de l'aumônier du roi, Jacques Lhuilier, mort en 1569), les Hennequin, les Caillebot de La Salle et les Quentin de La Vienne, premiers valets de chambre du roi. A noter la tombe du grand fauconnier du roi, Olivier de Salart (mort en 1525). On notera enfin la curieuse plaque rappelant la naissance de quadruplés en 1578, nés de Pierre Troissons et de Thomasse de Vaux et tous morts le jour même, et une très belle statue de Saint Martin partageant son manteau.

COURCHAMPS

Jusqu'en 1676, cette paroisse s'appelait Aulnoy. Elle est connue depuis le XIIème. Aulnoy est alors un château important, bâti en terrain marécageux et un couvent grandmontain, fondé en 1168 par le comte de Champagne. Il s'agissait de moines rattachés à l'abbaye de Grandmont en Limousin vivant la règle de Saint Benoit. Ils furent remplacés par des frères Minimes au XVI^e dépendant du couvent de Vincennes. De beaux vestiges existent encore. Quant au château, il appartint à une ardente protestante, Françoise de Longuejoue qui y établit un prêche. L'église paroissiale Saint Martin fut refaite au XVII^e et réaménagée avec des peintures, des sculptures de qualité par ses seigneurs, les Guillemain, afin d'honorer leurs morts. La pierre tombale d'Étienne de La Chaize, mort en 1341, prieur d'Aulnoy est maintenant déposée dans l'église par la société d'archéologie de Provins.

À NOTER :

Vivons Ensemble est notre trait d'union distribué dans les boîtes à lettres de **nos 30 villages**. Il partage quelques nouvelles, quelques réflexions, le planning proposé par les prêtres, nos joies, nos peines... il peut y avoir des oubliés et des erreurs, prévenez-nous, et envoyez vos suggestions d'articles à Chantal sur son mail : chantal.lebat@orange.fr - Si vous avez une info, une prière, une question, une idée à proposer... n'hésitez pas dès maintenant et **Jusqu'au 10 août 2023 pour le numéro 32 de Vivons Ensemble**. Merci